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● 点 鐘 市原ＲＣ会長 藤谷泰弘 
● ソング 我等の生業 
● お客様 市原市教育長 山崎正夫様 
      市原市楽友協会 井口様、浜中様 
● 会長挨拶 市原 RC会長 藤谷泰弘 

 みなさんこんにちは。本日

卓話をいただきます市原市

教育長山崎様、市原市楽友協

会  井口様、濱中様お出で頂

きありがとうございます。 

今日は、山崎様にお願いをい

たしまして市原市の教育行政についてお話をいただきま

す。山崎様には年度初めご多用のところ誠にありがとう

ございます。入園・入学式が桜の見ごろの時期に、しか

も青空のもとで行われ、今年度は、明るい出だしとなり

ました。交わす挨拶もお天気で何よりですねとなります。

この調子で経済についても「ぼちぼちです」「それはなに

よりですね」という挨拶になることを願っています。 

次に新会員、上野さんが初例会参加です。後ほどロー

タリーバッジをお渡しいたします。 

● 幹事報告 幹事 小川長二 

・4月 22日(水) 
例会プログラム変更 
 相撲協会、大山親方の 
 卓話になります。 
 
 

● 新入会員紹介 
 
上野聡会員 
㈱上野工業所 代表取締役 
事業内容は建設業、石油化学

及び環境関連機器のメンテナ

ンス工事です。 
 
 

● 市原市楽友協会 井口様、浜中様より 

  
「メキシコ音楽祭 2009」のご案内 
5/５(火･祝)京葉銀行文化プラザホールにて 18:30開演 
● 卓話 市原市教育長 山崎正夫様 

    
市原市ではこんな教育施策を進めています!! 

 ―「子育て 4か条」広報キャラバン隊について― 
 
１．「子育て 4 か条」「市原の子どもの 4 つの約束」生
誕の経緯 

平成 16年度の 「市長と生徒指導主事等との懇談会」
の席上、生徒指導主事側から市長に、市内の子どもた

ちを指導する時に、どこの学校や地域にも共通するス

ローガン・指導すべき事項を定めて欲しいとの意見が

出された。それを受けて、教育委員会が中心となって

まとめたものが 「子育て 4か条」である。 
この「4か条」は大人 (親)が子どもを教育するため

に、大人 (親)に呼びかけたものである。これに対し
て、子どもたちが 「4 か条」を自分の問題として意
識してもらぅために、「4 か条」の子供バ―ジョンで
ある「市原の子どもの 4 つの約束」を決定して、各
学校を中心として平成 2０年度から実施している。 

 
 



                                                    
2．市民総ぐるみの子育て大事業、展開中!! 
  市内の学校・図書館等の公共施設だけではなく、市内
の企業の玄関先まで掲示されているのが 「しっかり育て
よう!市原のこども」(市原市発行)のポスターです。そこ
には＜挨拶ができ、礼儀正しい子どもに育てよう＞、＜

心から「ありがとう」と言える子どもに育てよう＞等、

＜子育て 4か条＞が掲げられています。 
これは、「礼節」「感謝」「道義心」「恕」を市原の子ども

なら身につけるべき＜4 つのこころね＞として、大人に
指導責任がある、という意味です。 
  学校や園ではこれを子どもバージョンに読み替えた＜
市原の子どもの 4 つの約束＞を使い、学校生活の様々な
場で指導しています。指導は「行政」だけではなく、市

内の多くのスポーツ団体・機関や文化団体でも＜4 つの
こころね＞の指導に取り組んでくれています。まさに、

官民一体、市民総ぐるみの子育て事業です。 
  一世紀前の会津藩の「什の教育」や薩摩藩の「郷中教
育」が現在でもその地方の人々の「心の水脈」として生

きているように、私たちの試みが後世の歴史家からこれ

が＜市原教育だ!＞と云われることを夢見ています。  
 (市原市教育委員会  教育長  山崎  正夫) 

＊これは 「千葉文芸フオーラム」広報誌に私が投稿し
た文章の再掲 

 
３．諺から昨今の日本の教育の問題を考える。 
  ＊河野愛子の一首から 
「子は抱かれ  みな子は抱かれ 子は抱かれ 人の子
は抱かれて生くるもの」 

＊産みの親より育ての親    ＊氏より育ち 
＊子どもの喧嘩親かまわず  ＊可愛い子には旅 
＊這えば立て立てば歩めの親心 

  ＊子ども笑うな来た道じゃ、老人笑うな行く道じゃ 
＊親の意見と茄の花は千に一つの無駄もない 
 
４．おわりに―100年後の市原教育を夢見て― 
  ＊郷中教育 
 ・負けるな・ウソをつくな ・弱いものをいじめるな 
＊什の教育 

  ・年長者の言うことに背いてはなりませぬ。 
  ・年長者にはお辞儀をせねばなりませぬ。 
・卑怯な振る舞いをしてはなりませぬ。 

・弱いものをいじめてはなりませぬ。 
・戸外で物を食べてはなりませぬ。 
・戸外で婦人と言葉を交えてはなりませぬ。 

   「ならぬことはならぬものです。」 
＊子育て 4か条 

  ・挨拶ができ、礼儀正しい子どもに育てよう。 
  ・心から「ありがとう」と言える子どもに育てよう。 
  ・ものの善し悪しがわかる子どもに育てよう。 
  ・相手の気持ちがわかる子どもに育てよう。 
 
● ニコニコ・ソーリーボックス 
藤谷会長･小川幹事  山崎教育長様、本日は市原市の
教育について貴重な卓話ありがとうございます。今後

も益々のご活躍を祈念致します。 
三木会員  一緒にお仕事をさせて頂いた山崎先生、ご
多用の所をありがとうございました。 

角谷会員  山崎教育長様 今日は有意義なお話を分か
り易くお話いただきありがとうございました。子供さ

ん達への熱い想いをしっかり受け止めさせていただ

きました。 
羽良会員  しょうゆ屋のまさおちゃん、立派になった
ネ。 山三郎(さんざぶろう)のよしこより 

常澄会員  昨日ＲＣの有志とゴルフを行い優勝して
しまいました。気持ちばかりですがニコニコさせてい

ただきます。 
津留会員  高澤さん、紹介していただきありがとうご
ざいます。体脂肪率 20％を目指しましょう。 

小川幹事  お蔭様で神宮奉納全国子ども相撲大会が
成功裏に終わることが出来ました。 

山崎会員  満開の櫻を楽しもう！会員各位と同様に
臨海公園サクラのトンネル花盛りです。お帰りに是非

どうぞ。 

常泉会員   山崎先生、本日の卓話ありがとうございま

す。是非お聞きしたかったのですが、長引く病気療養

のため残念でした。 

クラブの皆さん、長期間の欠席失礼しています。本日

私が会長を務めている市原市楽友協会の関係者がメ

キシコ音楽祭についてお願いに伺ってますのでご支

援よろしくお願いします。 
● 出席報告 
前々回確定：100％ 本日出席率：84％ 

 


